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“Jamás voy a responsabilizar a un jugador por una victoria, por un empate 
opor una derrota”. 

GUSTAVO ÁLVAREZ, tras el error de Gonzalo Montes que le costó el empate ala “U”. 
  

O ENTREVISTA. CARLOSSAAVEDRA, presidente de Los Leones de Quilpué, despide a José Ángel Samaniego y le da la bienvenida a Guillermo Frutos: 

ly cio 

PRENSACLUB DEPORTIVO LOS LEONES 
— 

“Hoy la institución es 
ta lo quie es el 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesOmercuriovalpo.cl 

Tas cuatro años de un exi- 

1oso periplo al mando de 
Los Leones, el vasco José 

Ángel Samaniego, artífice del his- 
tórico primer título de los “Feli 
nos” enla Liga Nacional de Bás- 
quetbol de 2024, dejóla escua- 
dra quilpueína para emprender 
nuevos desafios en Uruguay. 

La salida del reconocido 
coach,sibien fue inesperada, se 
hatransformadoen una oportu- 
nidad de renovar energías en El 
Cubil, ahora con el mandato de 

otro español, Guillermo Frutos, 
quien dejó la asistencia técnica 
en el Real Madrid -uno de los 
clubes más laureados del mun- 
do- para mudarsejunto a su fa- 
miliaa Chile ytomarel desafiode 
llevar aLLos Leonesa un siguien- 
tenivelenel plano intemacional. 

Carlos Saavedra, el timonel 

deesteexitoso proyecto deporti- 
vo, se muestra ilusionado con el 

nuevo head coach: “Guillermo 
esunmotor fuerade borda, está 
trabajando, nosé, 20 horas dia- 
rias. Esa energía, sin dudas, me- 
joraelclub. Hayuna expectativa 
enorme paralo que viene”. 

EL LEGADO DE SAMANIEGO 
- Quésignificó para el lublasali- 
da de José Ángel Samaniego? 
-Siemprelasalida de alguien que 
lleva tanto tiempo trabajando 
manoa mano con uno y conto: 
dala gente del clubes compleja, 
pero creo que las instituciones 
tienen ciclos, porque no hace 
bien quedarse pegados, sinoevo- 
lucionar y buscarel siguienteni- 
vel. Eso nos pasó con Claudio 
Jorquera), y ahora con “Sama”. 
ConSamadimosunsalto, queno 
se hubiera podido hacer si con 
Claudio no hubiéramos avanza- 
do. Y yo creo que a Guillermo 
Frutoslevaa pasarlo mismo. No 
podría hacer lo que creemos que 
puedehacer, siSamano hubiera 
estado durante cuatro añoscons- 
truyendo lo que hoyeesel club. 

-¿Quélegado deja Samaniego? 
-Másalládel título, yocreoquela 

sa 
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SAMANIEGO DEJÓ EL CLUB TRAS ALCANZAR 4 FINALES Y UN TÍTULO. 

institución hoy es mejor. Nos 
obligó a subir los estándares en 

todo aspecto. Creo que además 
hay una cultura deportiva que 
fuecambiandoy evolucionando, 
desde el aprendizaje delos juga- 
dores, desde la exigencia delos 
dirigentes de cómo crecer insti- 
tucionalmente. Ahoracuando tú 
ves el camarín de Los Leones, 

hay lockers, tinas de calor; tinas 
dettío, unasala de musculación. 
Te aseguro que no es la misma 
sala de musculación que la del 
Real Madrid, pero cumple exac- 
tamente los mismos objetivos. 
Entonces, efectivamente, llega- 

mos acuatro finales y consegui- 
mos un título, pero yo creo que 
ellegado noo determinan sola- 
mentelos títulos, sino quecómo 
dejasala institución. Y yo creo 
que hoyla institución es mejor y 
evolucionó hacia lo que separe- 
ceunpocoal básquet de España, 
deEuropa. 

-¿Habíacierto desgastedel proce- 
so, a pesar de loséxitos? 
«Sí, pero no con elclub,niconmi- 
go. De hechole hicimos una des- 

pedida, una comida muy bonita. 
Él estaba un poco desgastado 
conelbásquetde Chile, conalgu- 

nas decisiones dirigencialesque 
élsentía que iban en camino con- 
trario al desarrollo del básquet- 
bol.chileno, crítica que yo com- 
parto. Cosas como la calendari- 
zación, el tipo de torneo, la es- 
tructuraciónde planteles, no van 
en unalínea que fomente el de- 
sarrollo. Si vamos vamosair al 
sur yalnorte y vamos ajugar ca- 
da tres días, la estructura delos 
planteles no puede ser esta, no 
mepueden eliminar un extranje- 
ro. Jugando tres partidos por se- 
mana no podemos entrenar, y 
nosotros somos demasiado ma- 
los para no entrenar. El basquet- 
bolista chileno necesita entrenar. 

-¿LosLeoneshadadounpasoade- 
lante hacia la profesionalización 

delbásquetbolen Chile? 
-No puedo hablarporel resto de 
clubes. Lo que sísé es cómo nos 
gusta hacer las cosas a nosotros, 
yyocreo que, justamente porlas 
personas que han formado el 
stafftécnico, hay una manerade 
hacerlascosas quese parecemu- 
choacómosehace afuera. Sama 
siempre decía: a lo mejor no te 
nemoslainfraestructura, ni elta- 
Jento, nilosrecursos de un equi- 
po dela ACB (Liga de España), 

  

EL ESPAÑOL GUILLERMO FRUTOS ASUMIÓ LA DIRECCIÓN DE LOS LEONES. 

  

“En las últimas 
siete temporadas, 
hemos llegado a 
seis (finales). 
Hemos sido 
protagonistas en la 
última década del 
básquetbol de 
Chile, y queremos 
serlo nuevamente”. 

pero la manera de trabajar, de 
planificar, de medir cargas, eso 
nose negocia. Hoy nosotros in- 
vertimos en software: tenemos 
aplicaciones de estadísticas avan- 
zadas que les llegan a cada uno 
delosjugadores, cortes de video, 
etcétera, tal como se trabaja en 
otros lados. 

UN COACH DE ÉLITE 
-Elnuevocoach, Guillermo Frutos, 
llega desdeel Real Madrid, elmá- 
ximoganador delaEuroliga.¿Qué 
lellamó laatención desu trabajo? 
-Guillermo Frutos fue asistente 
del Real Madrid durante tres 
años, en uno delos clubes más 
grandes del mundo, dejando 
añseraa la NBA. Esunorgullo pa- 
ra nosotros contar con él. Es un 

técnico muy reconocido en Es- 
paña, de mucho conocimiento, 
que tenía muchas ganas de po- 
derliderar un proyecto. Yo creo 
queenLos Leones tenemos una 
ventaja: somos elequipochileno 
que más veces ha competido 
afuera, entre Liga de las Améri- 
cas, Sudamericana, y cuando 
Guillermocomenzóa preguntar 
sobre el club en Argentina, Bra- 
sil, Uruguay, España, había gen- 
te quele habló muy bien delpro- 
yecto. Tuvevariasreuniones con 
ély hubosintoníaencómo mira- 
mosel básquet y cómo miramos 
la vida, que esalgo que conside- 
ro, pensando en que yo quiero 
técnicos que tengan un proceso, 
no quiero que vengan por una 
temporada. Éltomó la decisión, 
se vino con su familia, y yo creo 
quevaa darmucho que hablar. 
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-¿Qué maticesha observado entre 
Samaniego y Frutos? 
-En España hay dos grandes es- 
cuelas: la catalana, que es de 
donde viene Sama, con Pedro 
Martínez, Joan Plaza, sonentre- 
nadoresque han marcado hitos, 
y después está la escuela de Ma- 
drid, quees de donde viene Gui- 
llermo, ques igualmente exito- 
sa. Guillermo tiene ciertos mati- 
ces quelo diferencian de Sama, 
yesoesloque buscábamos tam- 
bién. Tuvimos cuatro años de 
una mirada del básquetbol y 
ahora entramos a otro enfoque. 
Eso nos permite, conlos jugado- 
resquetenemos, tener un mayor 
conocimiento, mayor amplitud 
del espectro del básquet, y eso 
me tiene muy entusiasmado. Va 
aseguir siendo fundamental la 
defensa, pero vamos atener cier- 
tosmatices. 

  

REFUERZOS Y OBJETIVOS 
-¿Yapiensan en refuerzos? 
-Elequipo delas últimas cuatro 
finalesesexactamenteelmismo, 
pero sentíamos que teníamos 
unafalencia enel manejo delba- 
lón, y por eso esta temporada 
contratamosa Benjamín Herre- 
ra, de 23años, que tuvo unpasa- 
doen Colo-Coloynosllamabala 
atención hace mucho tiempo. 
También estamosbuscando per 
files extranjeros para poderin- 
corporar, porque esta tempora- 
dasejuegacon dos extranjeros. 
Yocreoqueun Y (ala-pivoD y un 
5 (pivot), dos interiores. 

-¿Cuálesson los objetivos de Los 
Leones para esta temporada? 
-Yocreo que elsiguiente niveltie- 
únequeverconmantener el desa- 
rrollo de nuestros jugadores, de 
nuestros jóvenes, y ojalá poder 
disputar una nueva final de la 
LNBEnlas últimas siete tempo- 
radas, hemos llegado a seis. En- 
tonces, hemos sido protagonis 
tas enla última década del bás- 
quetbol de Chile, y queremos 
serlo nuevamente. También 
queremos luchar, ojalá, por pa- 
sarala siguiente fase de la Liga 
Sudamericana. Este proyecto 
quiereseguircreciendo. — 68 
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